

## PIERRELATTE

**ENVIRONNEMENT** Luc Fougeirol a posé un panneau pour inviter les conducteurs à ralentir

# Il veut sauver les couleuvres qui meurent écrasées sur les routes

Luc Fougeirol est passionné par les reptiles. En 1994, il a eu l'idée de créer la Ferme aux crocodiles de Pierrelatte avec son frère Eric. On connaît la suite. Le succès a été énorme. Les deux frères ont revendu leur bébé en 2007 au groupe Montparnasse 56. La Ferme aux crocodiles reçoit aujourd'hui plus de 350000 visiteurs par an. C'est le premier site touristique privé de la Drôme et le deuxième de Rhône-Alpes.

Luc Fougeirol se lance dans un nouveau combat. Il veut sauver les couleuvres qui meurent écrasées sur les routes de la région. Cet amoureux des reptiles en a assez de voir des serpents morts sur la chaussée. «En ce moment, il y en a presque tous les jours» dit-il.

## Mettre fin à l'hécatombe

Pour mettre fin à l'hécatombe, Luc Fougeirol a fait fabriquer un panneau «Passage de serpents, roulez au pas» qu'il a lui-même posé sur la route du Val-des-Nymphes à La Garde-Adhémar, la commune où il habite. «J'aime bien me promener sur cette belle route avec ses chênes et ses falaises. Je vois souvent des couleuvres vivantes en contrebas. Mais il y en a aussi beaucoup trop écrasées sur la chaussée» raconte-t-il. «Ce n'est pas un hasard si les anciens Largardiens appellent cette route le cimetière des couleuvres» ajoute-t-il.

Luc Fougeirol a eu l'idée de

ce panneau lors d'un voyage en Inde, dans l'Etat du Kerala. «Les Indiens respectent la nature. Les serpents font partie de leur vie. En Inde, ce panneau qui invite les automobilistes à ralentir pour sauvegarder les serpents est tout ce qu'il y a de plus officiel».

Le fondateur de la Ferme aux crocodiles demande au maire, Christian Andruéjol, de faire poser un panneau à demeure, au moins pendant l'été. «Le maire est concerné au premier chef. Il connaît bien le problème puisqu'il habite au Val-des-Nymphes».

## De 0,80 à 2 mètres

Avec la chaleur précoce, les couleuvres sortent plus tôt que les années précédentes. «J'ai déjà vu des couleuvres de quatre espèces différentes. Ici, on a la chance d'avoir huit espèces de couleuvres. Les adultes mesurent plus de 80 centimètres. La couleuvre de Montpellier peut dépasser les 2 mètres, mais elle est rare» explique Luc Fougeirol. Il rappelle que les couleuvres sont parfaitement inoffensives et que tous les reptiles sont des espèces protégées.

La région compte aussi deux espèces de vipères, dont l'une que l'on ne trouve qu'au sommet du Mont-Ventoux. Les vipères sont venimeuses. «Mais on en voit beaucoup moins que des couleuvres» souligne Luc Fougeirol.

Luc CHAILLOT



Luc Fougeirol, co-fondateur de la Ferme aux crocodiles, a pris l'initiative de poser un panneau sur la route du Val-des-Nymphes à La Garde-Adhémar. Les anciens Largardiens l'appellent «le cimetière des couleuvres».

## Les lézards Geckos de La Garde-Adhémar

Luc Fougeirol s'intéresse aussi aux lézards de La Garde-Adhémar. Depuis quatre ou cinq ans, il croise régulièrement des Tarentes, de la famille des Geckos. «Leurs doigts très larges font penser à des ventouses. Ces lamelles munies de micro poils leur permettent de se déplacer sur une surface lisse, y compris au plafond» explique-t-il sur son site Internet ([www.luc-fougeirol.com](http://www.luc-fougeirol.com)). «Inoffensifs, ils débarrassent la maison de ses insectes et sont considé-



Ils remonteraient vers le Nord en raison du réchauffement climatique.

rés comme des porte-bonneurs». Luc Fougeirol se souvient qu'on lui en rapportait parfois à la Ferme aux croco-

diles. «Certains craignaient que ce soient des bébés crocodiles» raconte-t-il.